

Teile sozialdemokratischer Mitglieder und Funktionäre gingen zum gemeinsamen antifaschistischen Kampf mit den Kommunisten über.

Die KPD war die einzige Kraft der Nation, die der deutschen Arbeiterklasse und dem deutschen Volk den Weg zur Befreiung von der faschistischen Diktatur wies. Sie zog die Lehren aus dem antifaschistischen Kampf in Deutschland und aus der Entwicklung der Volksfront in Frankreich und Spanien. Auf ihren Konferenzen von Brüssel und Bern arbeitete die Partei die Strategie und Taktik zum Sturz des Hitlerfaschismus und zum antifaschistisch-demokratischen Neuaufbau aus. Sie beantwortete damit die Frage, wie auch in Deutschland der Kampf um die politische Macht der Arbeiterklasse siegreich geführt werden muß. Dieses Programm bewies seine Lebenskraft, als nach der Befreiung vom Hitlerfaschismus durch die Sowjetunion der Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus nunmehr auch Deutschland mit unaufhaltsamer Kraft ergriff.

So wuchs die KPD zur großen antiimperialistischen, demokratischen und sozialistischen Kraft der deutschen Arbeiterklasse und der Nation. In erbitterten Auseinandersetzungen mit dem Imperialismus, mit Rechtsopportunismus und linkem Sektierertum entwickelte sie sich zu einer marxistisch-leninistischen Partei. In harten, opferreichen Kämpfen sammelte die Partei große Erfahrungen, die sie zur Lösung der geschichtlichen Aufgaben im Interesse der Nation befähigten. Sie lernte es, die marxistisch-leninistische Theorie auf die Bedingungen des Klassenkampfes in Deutschland anzuwenden und das deutsche Volk auf den Weg des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus zu führen.

Die fünfte Hauptperiode

der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung reicht vom Sieg des Sowjetvolkes **über Hitlerdeutschland 1945** und vom Aufbau **der antifaschistisch-demokratischen Ordnung** in Ostdeutschland bis zur Gegenwart. Das ist in der Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung die Zeit der Entwicklung und Festigung des sozialistischen Weltsystems und des Übergangs der UdSSR zum umfassenden Aufbau der kommunistischen Gesellschaft, die Zeit des mächtigen Aufschwungs der kommunistischen und Arbeiterparteien in der ganzen Welt. Die kommunistische Weltbewegung wird zur einflußreichsten organisierten politischen Kraft der Gegenwart, zum wichtigsten Faktor des gesellschaftlichen Fortschritts.

Im Ergebnis des Sieges der Sowjetunion und ihrer Verbündeten in der